

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MADRID: Mes. ...
PROVINCIALES: ...
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: ...
NOTICIAS Y COMUNICACIONES.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, por adelantado ó á plazos de 6 meses.
No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MENOR,
publicados en ambas ediciones.

NUM. 699 POR LA NOCHE.—AÑO XII.

MADRID MIERCOLES 8 DE AGOSTO DE 1860

TIRADA DE 23 000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

La novela política es el fuerte de nuestro colega *El Reino*; lo viene acreditando en la serie de noticias que echa á volar para solaz y esparcimiento de sus lectores.

No es posible que sigamos al periódico, prontísimo de imparcialidad, en la serie de suposiciones con que amenaza sus columnas del lunes, volviendo al manoseado tema de la crisis: de una vez para siempre le diremos que si su objeto es crear atmósfera, imagine hechos mas verosímiles, que ni hay ni ha habido motivo para crisis totales ni parciales; que todos esos disgustos de que habla son falsos, completamente falsos, y que nuestros corresponsales de la Granja no han tenido que ocuparse en hechos creados por la fecunda inventiva de *El Reino*.

Si con escribir palabras misteriosas y vacías de sentido, piensa *El Reino* que ha de mantener viva la curiosidad y alimentar una polémica ociosa é infundada, por nuestra parte no estamos dispuestos á darle gusto y desde ahora le dejamos en libertad para seguir escribiendo cuentos que no nos tomaremos el trabajo de contestar, porque eso es precisamente lo que busca, sin duda para entretener los ocios del verano y la impaciencia por la tardanza de su suceso que aun ha de retardarse algunos años.

Una pregunta importantísima hace un diario de la tarde para poner en gravísimo apuro al gobierno. ¿De quién ha nacido la iniciativa del viaje de S. M. M? Ni lo sabemos ni necesitamos saberlo: el viaje se efectúa, prueba de que tanto S. M. como su gobierno responsable están conformes en considerarle conveniente: por lo demás, que la iniciativa fuera de S. M. ó fuera del ministerio, no alcanzamos que de ello alcance á este responsabilidad alguna.

El candor del periódico á quien contesta nos corre parejas con su imparcialidad.

El Pensamiento Español confiesa como no podía menos, que en la nota de Mr. Thouvenel relativa á la declaración de potencia de primer orden en favor de España, nada hay que nos humille, ni que semeje condicion tácita, ni siquiera consejo oficioso.

Pero á renglón seguido quiere escudriñar el móvil de ese repentino amor del emperador de los franceses hacia nuestro engrandecimiento.

¿Qué pequeña idea dá de sí propio quien de esa manera discurre!

Si en la nota del ministro francés no hay nada que nos humille, ni condicion que haga onerosa la distincion con que se nos brinda, ¿por qué hemos de llevar la suspicacia hasta el extremo de desconfiar de la lealtad de quien nos hace justicia? ¿Cree ó no *El Pensamiento Español* lo que en la nota se dice del engrandecimiento de España? Y si lo cree, porque no puede ponerlo en duda, porque es un hecho á la vista de todo el mundo, ¿no ha de conceder al monarca del vecino imperio la espontaneidad de un acto que, al propio

tiempo que reconocimiento de una verdad confesada por todo el mundo, es el deseo de llevar al Congreso de las naciones el voto de una nacion católica importante?

Hoy se nos hace justicia, pero aun así debemos agradecer la galantería con que se trata de España, galantería que no habia alcanzado antes de ahora.

Cuando llegara el día de las exigencias, el gobierno obraría como cumple á la honra de la nacion que representa.

Dicen de Turin que al mismo tiempo que el baron Ricasoli de Florencia era llamado por el gobierno el general Cialdini de Bolonia. Uno y otro habian salido para sus respectivos puestos despues de conferenciar con el presidente del Consejo.

Noticias de Palermo del 27 manifiestan que se emprendian activamente trabajos de consorcio en el puerto y que se trataba de la construccion de ferro carriles en la isla; habiéndose ya comenzado los estudios por cuenta de capitalistas franceses y genoveses. Habia llegado el hijo de Garibaldi para la curacion de su herida.

Los periódicos de París publican los por menores de la ejecucion del granadero Merlinge que se verificó en la mañana del 3 á pesar de lo que se habia dicho acerca del perdón alcanzado en favor del reo por intercesion del príncipe imperial. Durante el trayecto de la prision al fuerte de Vicennes Merlinge no dejó de hablar con su confesor. Llegado á la esplanada donde se hallaban formadas las tropas, se le acercó un coronel para manifestarle que estaba exento de la de graduacion pudiendo en su consecuencia colocarse de pie ó de rodillas, así como vendarse ó no los ojos á su voluntad. Merlinge solo contestó: «he cometido un gran crimen y estoy dispuesto á sufrir el merecido castigo, Dios es bueno y me perdonará.» Y despues de haberse quitado resueltamente la levita fué á arrodillarse en el sitio que se le designó. El sacerdote le abrazó, le vendó los ojos y se alejó. El reo cruzó los brazos sobre el pecho. A una señal del ayudante que mandaba el piquete sonó la mortal descarga: el infeliz granadero cayó exánime; habia recibido dos balazos en la frente y diez en el pecho.

El 14, víspera de la gran fiesta en cuyos preparativos se ocupa Paris, tendrá lugar en la sala del trono un gran banquete dado al cuerpo municipal por el prefecto de la capital.

A la fecha del 23 de julio el ejército romano, constaba de 21,512 hombres.

Anuncian de Viena que la cuestion húngara debe ser tratada de nuevo entre los consejeros del imperio maggiare y sus colegas. Los condes Appony y Seisen proponen, segun parece, el programa Cotros como base de las relaciones futuras de Hungría con el resto de la monarquía. Segun este programa, los negocios exteriores, el presupuesto de la guerra, la hacienda y las aduanas serán consideradas

como asuntos pertenecientes al conjunto de la monarquía y de la competencia de la representacion central en Viena. En compensacion se restablecerá la autonomia de la Dieta húngara para todo el territorio del país de la corona húngara en todos los negocios de la administracion interior y de justicia conforme á los derechos vigentes antes de 1848. Este plan ya rechazado como insuficiente por los pueblos maggiare no es por eso menos alarmante para la autoridad de Francisco José, de manera que se cree que solo servirá, si se adopta, para mantener viva la lucha hasta agotar las fuerzas del imperio austriaco.

Podemos dar un extracto, con arreglo á informes fidedignos de la carta dirigida á Garibaldi por el rey Victor Manuel á consecuencia de las propuestas hechas en Turin por el gobierno de Nápoles y apoyadas por la mayoría de la Europa. El rey de Cerdeña, en términos afectuosos, recuerda á Garibaldi que é habia sido extraño á la expedicion de Sicilia, y que llegada la lucha á las proporciones que ha tomado en los últimos tiempos, le dolia ver derramarse en guerra fratricida la sangre italiana, que debia reservarse para mas patrióticas empresas. El rey de Nápoles y algunas potencias amigas de la Italia habian acudido á él, Victor Manuel, proponiendo ó apoyando un armisticio en Sicilia hasta tanto que reunido el Parlamento siciliano con arreglo á su última Constitucion de 1812, la Sicilia fijase ella misma sus futuros destinos. Aceptado el armisticio por Garibaldi y comprometiéndose á no pasar á los Estados de Tierra Firme, el rey de Nápoles quedaria obligado á evacuar en un plazo corto todas las ciudades y fortalezas que aun conserva en Sicilia, inclusa la ciudad de Messina. Si el gobierno napolitano no hiciese esto, el rey Victor Manuel y Garibaldi quedarian libres de compromiso. La carta concluye pidiendo al general que reflexione bien todo lo que tienen de ventajoso estas proposiciones para los destinos de la libertad y de la independencia de la Italia, y le dice ha llegado el momento de que él, Garibaldi, muestre á la Europa que sabe lo mismo vencer que ser grande, político y generoso despues de la victoria.

Los acontecimientos de Nápoles siguen agitando mas y mas al pueblo de Roma, donde parece que el embajador francés, ha tenido que negarse á otorgar el permiso que le pedia algunos representantes del partido liberal para hacer una demostracion en favor de una Constitucion y de varias reformas. Ademas se han repartido proclamas subversivas, y la policia ha hecho últimamente algunas prisiones.

La presencia en Turin de Ricasoli y Cialdini, ha tenido por objeto la celebracion de una gran reunion de los principales personajes del Estado, Cavour, Farini, Fanti, Azeglio y los dos espesados para meditar sobre la situacion de la Italia y ver lo que mas convenia á la patria comun en las circunstan-

cias presentes de la Europa. Parece que uno de los resultados de esta conferencia ha sido la suspension de hostilidades en Sicilia de que tienen noticia nuestros lectores.

En Nápoles se trata de abrir una suscripcion para elevar un monumento á la memoria de Guillermo Pepé, uno de los mas decididos patriotas muerto en el extranjero.

Adquiere cada dia mayor consistencia, se que escriben de París, el rumor de que se han relajado algun tanto las relaciones entre Rusia y Francia, y se dice entre otras cosas que el prefecto general de policia en San Petersburgo, ha reunido últimamente á todos los redactores de los periódicos para decirles que el gobierno deseaba que escribiesen contra la politica francesa en Italia, y especialmente contra la politica del Piemonte, que se complace en alentar una revolucion que en breve pudiera alterar el orden en toda Europa.

Ya no se habla en París del general Forey para reemplazar al general de Goyon en Roma, sino de un general de brigada, Mr. Denoue. Pero la verdad es que no se sabe nada de cierto sobre esto.

Indica un corresponsal de París que monsieur Thouvenel no tuvo noticia de la carta dirigida por el emperador á Mr. de Persigny, hasta que lord Cowley habló de ella en la conferencia.

La causa inmediata alegada en Damasco como pretexto para el saqueo y los asesinatos parece que fué el que algunos muchachos mahometanos hicieron cruces en el suelo é insultaron á los cristianos que pasaban por allí. El comandante de la guardia de policia puso presos á aquellos muchachos y les obligó á borrar las cruces que habia en el suelo. Por este suceso empezó á removerse el pueblo, y desde entonces tuvo principio el saqueo y el asalto.

Los últimos despachos de Siria anuncian que la fragata mista *Zenobia* habia marchado á la isla de Candia, donde reinaba gran fermentacion.

Con referencia á cartas de Djeddah, se asegura que igual agitacion se advertia en Arabia.

Ya hemos dicho que la Cámara de los Comunes de Inglaterra habia votado el bill relativo á las defensas nacionales. La Cámara, antes de votar la resolucion primitiva propuesta el 23 de julio por lord Palmerston para los trabajos de fortificacion, habia desechado por 268 votos contra 39 una enmienda propuesta á ese proyecto por Mr. Lindsay, en la que decía que consistiendo la principal defensa de la Gran Bretaña contra toda agresion en una flota eficaz, declarase la Cámara que no era necesario imponer al país un gasto enorme para fortificaciones de tierra permanentes.

Los diarios y correspondencias de Nueva York hablan de una proposicion que de cian hecha por Francia é Inglaterra al gabi-

nete norte americano, y que tendria por objeto una intervencion colectiva en los asuntos de Méjico. El diario oficial de Washington no confirma ni desmiente los rumores relativos á semejante proposicion, á la cual, de todos modos, parece que se muestra contraria la opinion pública en los Estados Unidos.

El Montepio Universal contaba el 31 de julio último, con un capital suscrito de reales 236,921,821, representados por 43,668 pólizas: el capital depositado en el Banco de España ascendia á 93,177,600 rs.

Entre los pasajeros llegados á Nueva York el 14 de julio último, á bordo del vapor *Vanderbilt*, vemos el nombre de un edecan del príncipe Napoleon, el coronel Cipriani, quien ha ido con objeto de recibir allí al príncipe, que debe llegar pronto á dicha ciudad en su yach de vapor *Cassard*.

Un vecino de Filadelfia inventó hace poco un carro para pasajeros, tirado por una máquina de vapor, con objeto de aplicarlo al ferro carril urbano. La comision del ayuntamiento nombrada para informar sobre la conveniencia de adoptar dicha máquina, la aprobó y autorizó al inventor para usarla en aquella ciudad, pero el corregidor acaba de negar su sancion á lo dispuesto por el ayuntamiento, apoyando su negativa en que el ruido de dicha máquina podia asustar á los caballos.

En las escavaciones que se están practicando en las canteras de Tarragona, se encontraron anteayer algunas antigüedades, que podrán figurar muy dignamente en el Museo arqueológico; entre otras una magnífica estátua de bronce.

Segun el real decreto relativo á Mindanao que publicó la *Gaceta* del domingo, la mision de la compañía de Jesus, enviada ya á aque punto, se encargará del pasto espiritual de ella á los curas existentes, á medida que vaya habiendo el personal necesario, y en la forma que se estime conveniente. La mision se ocupará principalmente y desde luego de la conversion de las razas no reducidas, y aun despues de cubiertos los curatos de la isla, mantendrá el número suficiente de misioneros que se dediquen á aquel mismo objeto: los misioneros serán socorridos por la real Hacienda con 800 pesos anuales cada uno.

Con el objeto de favorecer el establecimiento de colonos en los puntos que se juzguen oportunos, se facilitará á los que lo deseen, las herramientas y útiles necesarios para la profesion ú oficio que hayan de ejercer. Se autoriza ademas al gobernador para costear el viaje á los colonos útiles que quieran establecerse en la isla, dentro de la cantidad que á continuacion se fija, y justificando su inversion debidamente. Este beneficio durará por espacio de diez años, y se facilitarán en el primero para atender á estos gastos 12,000 pesos de los fondos de propios y arbitrios. Los nuevos colonos quedarán exen-

196 CLARA, NOVELA.

prueba que tiene razon... Anais, os he traído á pasear para hablaros de ella, de Armando y en fin, de todos ellos.

—¿Será posible? pero en ese caso ¿por qué no nos hemos quedado en casa? me parece...

—¿Qué! si vuestro marido parece vuestra sombra y como es curioso y vecinglero...

—¡Paturó!

—Anda hipocritilla; lo sabéis lo mismo que yo, pero os haceis la desentendida... Pero de todos modos, mira lo que te queria.

Y al mismo tiempo sacó del bolsillo una carta abierta.

Anais le miró con asombro.

—Tio Paturó, explicas claramente: ¿de quien es esa carta? en qué me atañe?

—Voy á deciroslo, respondió el chabero dándose importancia: la carta es de M. Armando B. sin ville: viene dirigida á mí y estoy encargado de comunicárosla para poder contestar.

—¡Ah! ¿con que se me debe comunicar esa carta? dijo Anais satisfecha: es mucha bondad la del señor Armando en haberse acordado de mí: pero ¿qué quiere?

—Ya lo sabéis, repuso Paturó conservando siempre su reserva y misterio: segun siendo amiga de la Rosalia Martin, y como tal me encarga Armando que os interrogue.

—Dios miol tiene el señor Armando intencion de acercarse á ella? Le parece ya bastan-

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA 197

tante una penitencia de cinco años? Ojalá...

—No hay tales carneros! murmuró el caballero. Vos, Anais, crees sinceramente que Rosa fa es desgraciada!

—Que si es desgraciada! repitió la joven lastimada; hasta con verla un momento y recordar los pesares que ha tenido que soportar. En primer lugar, todo el año que siguió á la marcha de Mad. Clara y de Armando, fué víctima del odio y del desprecio de todos los vecinos: no se queria verla ni hablarla, y por mas que hacia el señor cura, huyan de ella como si estuviera contagiada... A mí misma, Paturó, me costó mucho trabajo perdonarla ciertas cosas. Pero con las penas se ha mudado mucho su carácter: de activa y celosa que era se ha tornado sencilla, buena y modesta y ha procurado rescatar su error con una conducta ejemplar. Ahora la bendicen los pobres y á los ricos inspira compasion: cuando la grave enfermedad que sufrió el año pasado, el señor cura con qué cuidado, con qué afanoso celo la asistió! Ademas, desde que murió su madre, está como abandonada sin apoyo, sin consuelo: yo soy la única que suele ir á visitarla á la casa que se ha mandado hacer cerca del Prado de la Abadía: en cinco años puede que no haya disfrutado un solo momento de reposo... y me preguntais si es desgraciada? Ah Paturó! cómo se conoce que no sabéis lo que son pesares vie estos!

—¿Qué no sé lo que son pesares? repitió Pa-

24 CLARA, NOVELA.

Las aserciones de mi buen tio, porque y menos á propósito para juzgar. Me ha tendido que R. M. está en el día tranquilo y contenta y que de lo pasado no conserva mas que un recuerdo vago, pronto á borrarse. Si es así, felicito sinceramente á esa muchacha y me felicito á mí mismo porque una duda en este particular, sin alterar en nada mis determinaciones, me dejaria una inquietud que acaso algun dia turbará mi reposo.

—Para aclarar este punto importante, querido Paturó, me dirijo á vos, no porque personalmente podais apreciar mejor que mi tio los verdaderos sentimientos de R. M. Pero que sé que veis á menudo á Anais Nicolás quien, segun me han dicho, es amiga íntima de la que yo amo. Ruegos que la enseñeis en secreto esta carta y acordeis con ella la respuesta que habeis de dar: tendré el mayor placer en saber que R. M. es tan dichosa como deseo, así como yo procuraré serlo por mi parte.

—Pero os ruego que no se trasluzca por ahí la noticia de mi boda, porque deseo que no lo sepa nunca la persona de que hablamos. Otro tanto encargo á mi tio, y creo que me dareis ese gusto. Zebedeu sigue en mi compañía, etc., etc.

Acabada la carta, quedóse Anais un rato pensativa:

—Pobre muchacha! dijo suspirando, bien claro está que ya no la ama...

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA 193

que costaba el campo de mieses. Marchaba el viejo delante apartando ó tronchando las yerbas parásitas que obstruian el camino, y era tal su obsesión que sin necesidad de hacer uso de las manos, dejaba un camino ancho y fácil para los que les seguian.

La mujer decentemente vestida era joven todavía y bastante agradable: cuidaba de los dos arrapiezos de los que el mayor tendria cuatro ó cinco años, jugueton y alborotado: llevándola cojida del delantal. Gusto daba ver aquella familia que con tan magnífico día, se desliza por los verdes trigos como una bandada de perdigoncillos. Los muchachos charlaban, cojian flores y la joven madre necesitaba á cada paso alzar la voz para restablecer el orden alterado por la turbulencia del mayorcito, pero cuando no bastaba su autoridad para detener al chiquito que queria echar á correr, gritaba regañando:

—Anda, anda, picaruelo, que ya te compondrá tu padrino.

El padrino que no era otro que el bombo que iba delante, respondia ahuecando la voz.

—Por vida de... ¡Armandito, si rompes una sola espiga, te corto las orejas. No sabes tu nantuelo, que este trigo es mio?

Entonces Armandito se volvia muy formal al lado de su madre para intentar á poco rato otra escapada que le valia segunda reprimenda.

Entre estos personajes dos habia que podemos presentar al lector como conocidos anti-

los del pago de tributos: de este beneficio disfrutaran tambien las tribus que pacificamente se sometan.

Los terrenos hoy pastos en cultivo ó que en lo sucesivo se pusieran, durante 10 años, no pagaran otro impuesto que la cantidad que previenen las disposiciones vigentes por cada quinón como reconocimiento de dominio.

El itinerario probable del viaje de SS. MM. con la indicacion del número de dias que se proponen permanecer en cada uno de los puntos que han resuelto visitar, es el siguiente. Segun los mejores datos, se cree que SS. MM. permanecerán:

- Dos dias en Palma.
Dos en Menorca.
Quince en Barcelona.
Uno en Lérida.
Cinco en Zaragoza.
Uno en Pamplona.
Uno en San Sebastian.
Dos en Bilbao.
Uno en Vitoria.
Uno en Bógos.

La expedición (dice La Epoca) durará probablemente hasta fines de octubre, con cuyo motivo las Cortes no se abrirán tal vez hasta el 10 de noviembre. Ademas del duque de Tetuan, acompañarán á la corte los ministros de Estado, Marina y Fomento.

Ocupándose el periódico absolutista La Union Nacional del estado actual del partido carlista en España, y de la impotencia, con fesada por sus representantes, en que se halla, para apelar al recurso de la fuerza dice lo siguiente:

«¿Daremos creer, por esto, que la falange monárquica ha renunciado para siempre al derecho de propia defensa, y que no cuenta con soldados para batirse, si la fé y el honor la llaman á la arena del combate? En manera alguna. Este precioso derecho lo conserva con sus antiguos bríos, y lo conserva siempre para ejercitarle vigorosamente el día en que la revolución vuelva á poner la mano sacrilega sobre el ara de sus altares, sobre el trono de sus reyes, sobre el glorioso escudo de su patria. Pero de seguro, ningún verdadero monárquico español desmenuará su espada de caballero cristiano, sino cuando la conciencia se lo ordene, y sus amigos le den la razón para emprenderla.»

El programa del Congreso de economistas reunido en Lausan es el siguiente:

- 1.º Teoría del impuesto ó de las reglas que deben servir de base en todo régimen fiscal que quiere estar en armonía con la ciencia y la justicia, fundamento necesario de todas las instituciones sociales.
2.º Examen crítico de las diversas formas de impuestos que figuran hoy en la mayor parte de los presupuestos de Europa.
Influencia de estos impuestos sobre la riqueza, la moralidad y el bienestar de los pueblos.
3.º Reseña de las reformas fiscales que se han llevado á cabo en estos últimos tiempos y de sus consecuencias.
De la influencia que han tenido en estas reformas el impuesto sobre el capital y el impuesto sobre la renta.
4.º ¿Se pueden reducir á un solo impuesto los diversos impuestos que los Estados modernos han tomado del régimen fiscal de los últimos siglos?
Si es posible esta transformación, ¿se desea?
En este caso, ¿el impuesto debe afectar al capital ó á la renta?
¿Debe ser proporcional ó progresivo?
5.º De las reformas parciales que deben

introducirse inmediatamente en el impuesto hasta que se realice una reforma mas completa y radical.

El reglamento de esta república de economistas contenido en quince líneas, divide el Congreso en cinco secciones para el examen de las cuestiones que fija el programa; en carga á los miembros se inscriban en la seccion que prefieran; á las secciones, que se reúnan todos los dias á las nueve de la mañana para proponer al Congreso, que abrirá sus sesiones á las dos de la tarde, las resoluciones que haya tomado.

Las publicaciones, Memorias, y toda clase de documentos que se ofrezcan al Congreso, se tendrán en cuenta al publicar la historia de sus trabajos en todo lo que resta de año.

Los regimientos franceses de infantería que forman parte del cuerpo expedicionario á Siria salieron el 4 de Chalons para embarcarse, y el dia anterior habían marchado de Tolon cuatro trasportes de vapor para Argel, á fin de tomar á bordo las tropas destinadas al cuerpo expedicionario.

En Santander se ha recibido una real orden resolviendo en sentido afirmativo una de las cuestiones mas importantes para aquel puerto, cual es el cerramiento de la dársena chica.

Va á procederse por el ministerio de Gracia y Justicia á la publicación de la estadística criminal de 1859. Es la vez primera que se ha intentado en España obra tan importante. La seccion de estadística de dicho ministerio ha hecho los mayores esfuerzos para terminarla en el breve espacio de un año que cuenta de vida dicho negociado, y decimos breve, porque lo es con relacion á la obra. Francia que lleva muchos años de publicar su estadística criminal, ha publicado en marzo de este año la de 1858, y nosotros al año de crearse el negociado empezamos la publicación de la de 1859 habiendo tenido que crear el método, aplicarlo, corregirlo, hacer todos los trabajos de organizacion y todo caminando á ciegas por falta absoluta de precedentes en nuestra patria. Dignos son de elogio los empleados del expresado negociado y muy particularmente los Sres. Romero Ortiz y Añame y Muñoz, jefe el primero y oficial el segundo, que hace meses vienen trabajando dia y noche para conseguir tan liosongeros resultados.

Se están haciendo grandes preparativos para la novena de Nuestra Señora de Atocha, estrenándose una magnífica carroza de triunfo, en cuya construcción se han empleado ocho meses por entendidos artistas. S. M. quiere que en el presente año se celebre con mas solemnidad en acción de gracias por las victorias conseguidas en Africa.

Tenemos entendido que el señor Infante D. Sebastian ha presentado ya á la aprobacion de S. M. la Reina, el arreglo de su casa y servidumbre, y que S. M. ha quedado muy complacida del acierto y buena elección que ha presidido á los nombramientos.

Para su secretaría de cámara á mas de los jefes D. José J. Fré, y D. Nemesio Redondo, han sido nombrados oficiales los Sres. Barreneche, Párriz, Labarjé, Galvez, Oasorio, Redondo y Aguirre.

Para su cuarto, los gentiles-hombres, que lo eran, D. Francisco B. ja y Bruna, D. Juan Antonio Barona y el conde de Castro Torres. En clase de ujieres, los señores Masar y Ferrar.

Bibliotecario á D. Basilio Sebastian Caste-

llanos, director que es de la escuela normal de España, su cronista y anticuario.

A D. Luis Ferraz y D. Eusebio Rey, pintores de cámara.

Quedando jubradas los antiguos ayuntamientos de cámara Urrutia y Solance, por suprimir dichas plazas.

Se dice que el 9 se hará la entrega definitiva de sus bienes y rentas.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 2,182 fanegas de trigo de 35 á 49 1/2 rs. vn. fanega, quedando por vender 788 fanegas. Trigo trechel 87 fanegas de 54 á 58. La cebada nueva se vendió de 23 á 24 rs. fanega, idem añeja á 25. La algarroba á 25.

Acerca del robo de la banqueta de Antonio Perez, dicen del Escorial á La Epoca: «Los profanos no sabemos mas sino que la banqueta desapareció de su sitio con motivo de haber permanecido abiertas todas las puertas del palacio el dia que lo honraron con su presencia los señores duques de Montpensier. Parece que en tales casos es costumbre que el conserje entregue todas las llaves al jefe de cuarto de las reales personas, pero una vez ausentes estas, es obligación de aquel volverlas á echar.»

En Vinalesa, provincia de Valencia, fué acometida una mujer de un accidente, y creyéndose muerta se la amortajó y puso en el ataúd. Esto (dice El Reino) aconteció el 28 de junio, y al siguiente dia, pocas horas antes de ser conducida al cementerio, volvió en sí la supuesta difunta, y hoy se encuentra ya buena.

Esta madrugada hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 7.—Un despacho de Belgrado del 6 anuncia que han ocurrido graves reyertas entre los serbios y la marina turca.

La Cámara inglesa ha aprobado las proposiciones de lord Gladstone por una mayoría de 33 votos. Han empezado ya los embarques en Tolon.

Nápoles 5.—Han fracasado las negociaciones que se seguian para una tregua.

Se hacen grandes preparativos de defensa en la creencia de un próximo ataque de Garibaldi.

París 7.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-25, el 4 1/2 á 97-90, el 3 por 100 español interior á 47 1/2, el exterior á 47 3/4, el diferido á 39 1/2 y la amortizable á 20.

Londres 7.—Los consolidados se han hecho de 93 1/4 á 3/8.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

El uniforme de gala de los ayudantes de campo, según se acaba de disponer por real orden de 7 del corriente se compondrá de la chaqueta de paño azul turquí, cuello y bocamangas del mismo color, faldones hasta un decímetro por encima de la rodilla; botones dorados con el escudo de las armas reales, nueve delante en una sola fila, y cuatro detrás en los extremos de las carteras que marcan los bolsillos; adornos de cordón de oro en el cuello y pecho, formando lazos cuyo número variará según la categoría de los generales á cuyas órdenes se hallen los ayudantes; pantalón de paño de color grance con franja

de galon ancho de oro del llamado de flor de lis; sombrero apuntado de fieltro negro guardado de galón estrecho de oro; carrilleras de cañadilla dorada; florón de plumas. Blanco para los ayudantes de capitán general, rojo para los de teniente general, y verde oscuro para los mariscales de campo; cordones de oro pendientes del hombro derecho, los cuales deberán tener sobre el cábete tres pasadores dorados, dos ó uno, según sean los ayudantes de capitán general, teniente general ó mariscal de campo; espuelas doradas; sable de empuñadura dorada y vaina de hierro; cinturón y tirantes de galon de oro, chapa dorada con el escudo de las armas reales; pudiendo usar en los actos de ó espada de ceñir con tahall de cordón de oro.

El uniforme de diario se diferenciará del de gala en que los adornos de cordón de oro se llevarán solo en el cuello de la levita; quedando el pantalón grance sin franja de oro, el sombrero sin florón; de charol negro liso el cinturón y tirantes del sable de montar; y de paño azul turquí el tahall de la espada de ceñir. Para el servicio de campaña y marchas se llevará kepis-ros con las divisas de los empleos en la parte inferior, y encima del pantalón polaina alta de cuero negro. Los ayudantes de órdenes de los brigadieres vestirán el mismo uniforme que los de los mariscales de campo, con la diferencia de ser de plata todo lo que los otros llevan de oro, y de no usar florón en el sombrero. Los adornos de la levita se arreglarán á los diseños formados, siendo el sable, espada y postura iguales á los que se usan actualmente.

Dicen de Lérida que pronto tocará á su término, bajo la entendida dirección de los Sres. Debarque, la colocacion del magnífico puente de hierro que frenta á las murallas de aquella ciudad, debe establecer el paso del ferro-carril de Zaragoza.

El dia 13 del próximo pasado llegó á Canarias la fragata de guerra española Ferrolana, procedente de Fernando Póo. A bordo de este buque ha venido la familia del señor brigadier Guadara, que se ha establecido por ahora en Santa Cruz de Tenerife, donde parece que permanecerá por algun tiempo.

Acerca del proyecto de establecer un instituto en el real monasterio del Escorial comunica un corresponsal los siguientes detalles á uno de nuestros colegas.

«Si mis informes son exactos, el P. Pagés ha concebido un proyecto que pronto recibirá la sanción oficial, y que se convertirá en un hecho positivo y fecundo en ventajas para la juventud, para la comunidad y para este pueblo de San Lorenzo, tan abatido y tan pobre desde que perdió la savia y la vida que le daban las periódicas jornadas de la familia real. El pensamiento es la creación de un gran instituto de enseñanza para alumnos internos y externos, donde se perfeccionen y complementen, por decirlo así, la primera y se dé por ahora el primer período de la segunda. Se ha destinado para el instituto toda la parte del monasterio que constituye el colegio; han empezado con actividad las obras, y ya están muy adelantadas en la parte relativa á la capilla, al comedor, á la cocina, salas y salones de dormitorio de los colegiales. Si, como creo, se aprueba por su magestad este proyecto muy bien informado por el Consejo de Instrucción pública en el mes de octubre de este año, podrá inaugurarse este instituto, que cada año recibirá mas desarrollo, hasta convertirse en un gran establecimiento de enseñanza preparatorio para todas las carreras del Estado.

Como activo lo poco simpática que podrá ser para algunos la idea de establecer un instituto en un convento, no estará de mas

advertir que habrá absoluta y completa separacion entre uno y otro, que los profesores serán seglares, que maestros y alumnos dependerán de la Universidad central y de la dirección de instrucción pública, y que los internos usarán uniforme militar y hasta la espada, no el traje talar y la sobrepliz que pudieran temer algunos. Por no hacer esta carta mas extensa, no enumeró ni de pasada las ventajas inmensas que traerá para las familias acomodadas como para las pobres tener á sus hijos en las aulas de este instituto, que á sus condiciones de esmero en la enseñanza y en la educación intelectual y moral, puede ser de estar situado lejos del bullicio de Madrid, en un pueblo donde la vida no es cara, en un clima saludable y á una distancia de la corte ya pequeña hoy, y casi nula el dia no lejano en que se termine el ansiado ferro-carril. Apruebo, pues, el pensamiento, como creo que lo aprobarán Vds. y cuantos se interesen por los adelantos de la juventud y por los progresos de la enseñanza.»

El Correo de Marsella publica una larga carta de su corresponsal en Marsina sobre el recibimiento que tuvo el dictador á su entrada en aquella ciudad. Según el corresponsal el Correo, el dictador fué recibido en triunfo y salido á su llegada por los entusiastas gritos de la multitud que salió á recibirle. Los notables de la ciudad le obsequiaron, á nombre de la población, con un espléndido banquete, é hicieron iluminar por la noche las principales calles, que recorrian varias bandas de música. A poco tiempo de su arribo, Garibaldi se trasladó al foro para organizar la construcción de algunas baterías que, dominando el estrecho, impidan la aproximacion de todo buque napolitano.

Espárase en el campo de Chalons á S. A. R. el gran duque de Baden.

Las noticias de Abisinia confirman el asesinato de Mr. Ploudeu, agente inglés, y detallan al mismo tiempo las circunstancias que han motivado aquel crimen. Parece que la muerte de Mr. Ploudeu fué determinada por causas particulares, y que aquel agente no habia nunca izado el pabellón consular en Abisinia.

Los gobiernos de Francia y Bélgica han terminado una convencion por la que se reducen los derechos de importacion en Bélgica sobre los vinos y alcoholes franceses.

La suscripcion en Baviera para el empréstito romano asciende á un millón, repartido principalmente entre individuos del clero.

Se dice que el conde de Paris y el duque de Chartres que viajaban por Siria al empezar la revolucion contra los cristianos, salvaron sus vidas atravesando con velocidad las montañas de B. youth.

El Excmo. Sr. Dr. D. Pablo Garcia Abella, senador del reino, caballero gran cruz de la real orden americana de Isabel la Católica, del Consejo de S. M., nació en Madrid en 5 de marzo de 1776, fué hecho obispo de Tiberiopolis, auxiliar de Madrid, en 17 de setiembre de 1827, preconizado en Roma para el obispado de Calahorra en 15 de abril de 1832, y trasladado á la Santa iglesia de Valencia en setiembre de 1847, para la que fué preconizado en Roma en 17 de enero de 1848. Ha fallecido á la avanzada edad de 84 años.

Abel Kader confirma en una carta lo que se ha dicho acerca de la parte que han tomado en los degüellos de Damasco los soldados turcos. Estos, cruzados por sus jefes, eran los que mas se cebaban en las infelices victimas.

Continúa con la mayor actividad el embelecimiento de Paris. El dia 3 publicó el Mo-

CLARA, NOVELA.

19. El cuidadoso propietario era nuestro amigo Paturo, que estaba lo mismo que siempre con diferencia de algunos años de mas y alguna actividad de menos, lo cual no le habia impedido aumentar su hacienda y su fortuna. La jóven que le acompañaba era Anaís Milleret, cuyo casamiento con Nicolás fué origen de ciertos sucesos importantes de esta historia: por lo tocante á los hijos, inútil es decir que eran los herederos directos y legítimos de los esposos Nicolás y la edad del mayor, (cinco años) basta para terminar el espacio del tiempo trascurrido. Ya hacia rato que duraba el paseo y por cierto que no agradaba á todos igualmente. La muchacha habia manifestado ya de un modo bastante esplicito que no tenia por conveniente andar mas, y el muchacho á quien su padrino Paturo bautizara con el nombre de Armando, se habia pronunciado decididamente para tomar asiento entre el trigo y derroteretes para descansar. Impaciente con tantas reclamaciones, la madre tambien fatigada, interpelló á su guis: «Vaya señor Paturo, ¿dijo riendo, á donde me llevas? Me habes sacado á paseo con el pretexto de que tenias que darme un recado, y media hora hace que estamos andando en balde. «Paciencia, Anaís, paciencia, respondió el gordo en tono misterioso: ya se ve que tengo que decirnos una cosa! pero dejá que salgamos de este maldito trigo... Y si esta

FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. 193

Normandia donde mi padre emprendió operaciones industriales que le salien mejor de lo que pensaba. Nos tratamos mucho con una familia rica de la vecindad, con quien mi padre tiene ya comunidad de intereses, y queria que nos uniésemos con lazos mas estrechos. Basta con decirnos que se trata de que me case con la hija del asociado de mi padre, muchacha amable, bien educada, y que ofrece á su futuro marido todas las garantías de felicidad; sin embargo, antes de comprometer mi palabra, deseo, para tranquilizar del todo mi conciencia, tener algunas noticias para las que he contado con vos. Trátase de una persona con la que tenia compromisos anteriores, rotos violentamente cuando la catástrofe que nos obligó á salir de la Vendé. «No creais, amigo mio, que al pedirnos estos informes lleve el pensamiento de una reconciliación; no, mi determinación es irrevocable: he perdonado á esa desdichada que tanto daño nos ha hecho, pero no la volveré á ver jamás. Lo que pregunto, pues, es solo para satisfacción de mi conciencia, en el momento en que voy á contraer lazos indisolubles. «Mi tío nos ha escrito que R. M. estaba muy distinta y que el dolor habia trastornado su carácter á tivo y envidioso. No tengo razon alguna para dudar de esta noticia, que es conforme con las que he recibido de esa muchacha en los cinco años; pero hay otro punto sobre el que no me inspiran tanta con-

CLARA, NOVELA.

193. túrd exasperado: yo que en quince años... Pero no se trata ahora de mí... Así que por mi parte os confío lo que no creo que esta muchacha tan inconsolable como pensais, y es seguro de que no la haria mucha impresion si supiese que el señor Armando se va á casar. «Y yo afirmo que una noticia como esa la mataría; porque á pesar de todo, ha conservado alguna esperanza de volver á ver al señor Armando... Pero es cierto que se casa?... «Vedlo vos, dijo el cabellero, alargándole la carta. Leed alto y así podremos convenir en lo que se ha de contestar. «Amigo Paturo, aunque hace tiempo que se han interrumpido nuestras relaciones, no por eso he dejado de conservar, lo mismo que toda mi familia, un buen recuerdo de vos... «Toda su familia masculina Paturo satisfecho. «Habeis sido demasiado amigo nuestro en nuestra mala fortuna, para que podamos olvidaros cuando dias mas serenos han sucedido á tantos percances... «Ya lo veis, observó el incorregible Paturo, son dichosos: no soy yo quien lo dice... «Así, pues, prosiguió Anaís continuando su lectura, me dirijo á vos con toda confianza para pedirnos un favor muy confidencial que es de la mayor importancia para mí. «Sabeis que desde que salimos de la Duna, hemos venido á establecernos á D... en la

FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA. 195

canalleja no es buena, continuó abullando la voz, nos veremos las caras! «Todo el mundo caló y siguió andando hasta que acabado el campo de trigo, se hallaron en una pradera verde, espesa y rodeada de árboles por todos lados. Era llegado el momento de tomar asiento y después de apaciguar la madre á los hijos con algunas golosinas que llevaba á prevención, dijo á Paturo: «Vamos, podré saber de qué se trata? «Miró Paturo en torno con atencion como si temiera que alguien le escuchase. Mad. Nicolás se sonrió de tan excesiva precaucion. «Reis lo que os dé gana, repuso el cabellero meneando la cabeza, pero tan bien como yo sabeis que á veces el viento lleva palabras á oídos que no deben escucharse... Acordaros de lo que ocurrió en el Prado de la Abundancia el mismo dia de vuestra boda! Bien seguros se creian los pobres de estar solos, y sin embargo no habian de doscientos los que habia... «Cosas tristes, recordais, misese Paturo, dijo la jóven madre suspirando: por fuerza que Dios nos ha protegido cuando no ha sido de mal agüero para mi marido y para mí la desolacion de aquella pobre familia! «Ya sabeis los miedos que nos pasamos en los primeros tiempos de nuestro enlace y con todo... «El señor cura tiene prohibido que se crea en esos presagios y la dicha de que gozais

miter un decreto imperial, que dispone la apertura de otra nueva calle en las inmediaciones de los Campos Eliseos.

De Nápoles anuncian nuevos desórdenes en Scafati, Aviglia y en Birieta, siendo asesinado el alcalde del primer punto. En la capital, la posición del ministerio era sumamente crítica. Los desterrados miembros de la camarilla, que aun permanecían en Nápoles, oponían con su influencia un obstáculo á la desembarcada marcha del gabinete. Las repetidas dimisiones de los jefes y oficiales empezaban á sembrar la desconfianza y la desmoralización en las filas del ejército, y las noticias de los descalabros sufridos por las tropas reales habían esparcido un terror pánico en la corte, que se aumentó el 2 del corriente con los falsos rumores de que Garibaldi se hallaba á la vista de la ciudad.

Las ferias y corridas de toros que debían tener lugar en Ciudad Real y Almagro en los días 15 y 21 del corriente mes, han sido aplazadas por acuerdos de los respectivos ayuntamientos aprobados por el gobernador civil para los días 16 y 29 de setiembre próximo venidero.

El 6 de julio fué ahorcado en Belvidere, New Jersey (Estados Unidos) el eclesiástico protestante, reverendo Mr. Jacob S. Harden, por haber envenenado á su esposa, á la cual segun su confesion, hizo tomar once veces arsénico y láudano.

El general de ingenieros Frossard, ayudante del emperador, y el almirante B. de Willaumez han salido para Niza para estudiar y poner alif en ejecución obras nuevas de fortificación terrestre y marítima.

La exposición belga artística, que es muy protegida por el gobierno y en la que pueden presentar sus trabajos los extranjeros, bajo iguales condiciones que los belgas, se abrirá en Bruselas el 15 del corriente mes.

Escriben de Touan al Diario de Barcelona: «Todas las tardes, y á la hora mas cómoda, la division de las dos que está libre de servicio, pisa lista con armas en la plaza; á ella asiste puntualmente nuestro capitán general. En los dias de misa la oye cada division por separado, formando en masa en la plaza de España, dando frente al templo católico, dentro del que penetran solo los jefes y corporaciones sueltas. Uno y otro acto que la música ameniza, atrae con la comodidad de su hora alguna concurrencia, y muy en particular á las listas, durante las cuales y algun tiempo despues que sigue una música tocando, acudea los moros que nada amantes al ejercicio se sientan á un lado del paseo alio mientras que las julfas, de liles, subidas á los tejados de sus casas, oyen nuestros aires nacionales y alguna que otra interesante conversacion de algun aficionado al estudio de costumbres. Las moras que de lejos, salvo alguna escepcion, familiarizadas ya con que las veamos la cara y sus anchos calzones sujetos á la rodilla, son ya mas corteses cuando su celoso moro no las acecha, regalando á alguno que otro cristiano feliz, dulces, flores, y hasta sé de uno que obligado á recibir una prueba de interés, llevaba dentro del poncho media docena de huevos que me aseguró deseaba tirar, ya que no pudo librarse de un regalo tan original.»

Ademas de ser abundantísima en la provincia de Madrid la cosecha de trigo, reune la circunstancia de que el grano ha crecido de tal modo, que generalmente la fanega pesa ciento dos libras, pudiendo sacarse de cada una de ellas dos panes mas de lo regular, circunstancia que los tahoneros creen no sabrán explotar (si no se les va á los alcañeces), mas en beneficio suyo que en el de sus parroquianos.

El conocido escultor M. Elias Robert, ha concluido para la ciudad de Burges una estatua del general Jourdan.

La Academia de artes, ciencias y bellas letras de Chambery, en Saboya, ha sido autorizada por decreto de Napoleón III, para que en adelante se denomine Academia Imperial.

Una mujer de Trele cogió almajas y las vendió dias pasados entre sus vecinos. Veintitres de estos, despues de haberlas comido, se sintieron indispuestos, con síntomas de envenenamiento, y los mas murieron en pocas horas. Se supone que las almajas se habian desarrollado sobre el forro de cobre de algun barco y que estarían impregnadas de sales de ese metal.

En breve debe llegar á Málaga un ingeniero militar, encargado del estudio del proyecto de canalización del Guadalquivir para el riego de la vega.

Segun en Crimea, segun cartas de San Petersburgo, la emigracion de títaras, quienes venden á bajo precio sus tierras y ganados: parece que un secreto instinto los lleva á Siria: para su traslacion á Constantino-

plá, han contratado los buques de la compañía de navegacion rusa.

La Gaceta de Breslau refiere unas palabras atribuidas al príncipe regente de Prusia al dar cuenta á sus ministros del resultado de las conferencias de Toeplitz. Segun dicho periódico, el regente se expresó en términos semejantes á estos: «Señores, aquí las cosas seguirán en el mismo estado: nosotros continuaremos en el camino emprendido y espero que Austria tomará la misma direccion: de esta manera y cada uno por su lado, llegaremos, según creo, á un objeto comun.» Estas palabras manifiestan que Prusia no piensa en cambiar de politica.

Hace algunas semanas que anunció La CORRESPONDENCIA que la hermana del célebre Chateaubriand, condesa de Marigny, habia cumplido cien años. Poco despues, el 17 de julio, segun vemos en un periódico, falleció en Dinan dicha señora.

En la semana anterior se fundió en el arsenal de Wou wich el cañon mas grande de bronce que jamás se ha fabricado en Inglaterra. Se emplearon al efecto mas de once toneladas de metal, y el molde tiene veinte pies de profundidad. Se harán experimentos con él en competencia con los de acero y de hierro colado y dulce, despues de rayado y dispuesto para recibir la carga por la culata.

La compañía del ferro carril del condado de Decon, ha sido condenada en dos dias consecutivos en Antrim, al pago á dos viajeros de 340,000 reales por perjuicios que les causaron, á causa de un descuido de los empleados de la empresa.

Un periódico de Barcelona, dice, sin saber el fundamento de esta noticia, que S. M. piensa hacerse construir en la parte del ensanche de aquella capital un nuevo palacio algo mas digno de su persona que el actual. «A ser verdad lo que se dice, añade, sería esto una verdadera mejora para esta ciudad, pues se habla tambien de hermosos jardines.»

Reflexionando nuestro colega La Verdad acerca del real decreto que organiza el gobierno y administracion de las islas Visayas, dice lo siguiente:

«Grandes son los inconvenientes que llevan consigo las colonizaciones é inmensos los gastos que ocasionan, gastos cuya indemnizacion no se obtiene sino despues de muchos años y de extraordinarios esfuerzos. La necesidad de transportar un pueblo á regiones incultas y ordinariamente malas; la obligacion de proporcionarle útiles, herramientas y efectos de todas clases, y de atender por lo pronto á su manutencion con víveres conducidos quizá de puntos muy distantes, son inconvenientes que no siempre pueden vencer los esfuerzos, aunque en lonjanía vean pingües resultados y estos sacrificios puedan ser reproductivos con gran ventaja.

No sucede asen Mindanao. Allí no tenemos que llevar un pueblo nuevo, porque ya no puede llamarse el escaso número de colonos que acudiran por lo pronto á esta tierra. Allí no encontramos un terreno enteramente virgen y con condiciones insalubres, como lo atestiguan el gran número de habitantes que hoy contiene. Allí no será preciso conducir de lejanos países todos los medios de subsistencia; y si algunos fueran necesarios, la proximidad de otras ricas posesiones nuestras y la marina de que ya podemos disponer en aquellas aguas, facilitarían los medios para lograrlo sin ocasionar crecidos dispendios. Tampoco es del todo desconocido el país, y de largo tiempo atrás tenemos en sus costas algunos establecimientos y pequeños pueblos habitados por mas de cien mil almas que reconocen el dominio de España.

No es free, pues, Mindanao un suelo fértil y productivo, con elevadas montañas y eslavas lagunas en el interior y rios caudalosos que la van á la costa. Su superficie, que mide 81,730 kilómetros cuadrados, asegura medios de subsistencia para una poblacion numerosa, que hoy dia no bajará de un millon quinientas mil almas. Con tales condiciones, la colonizacion debe ser altamente provechosa, y mas lo mas si se atiende á que los actuales productos de nuestras posesiones en la isla, quizá sean suficientes para atender á la mayor parte de los gastos.

La colonizacion de Mindanao es, pues, bajo cualquier aspecto que se la considere, una de las empresas que mas útiles resultados pueden reportar á nuestra patria. Con ella aumentamos la importancia y riqueza del archipiélagó filipino, cuyo porvenir se presenta cada vez mas brillante, y que formará uno de los mas ricos florones de la corona de España el día quizá no lejano en que las naciones de occidente consigam abrir al comercio del mundo los inmensos mercados de la China.

El gobierno ha procurado ademas conseguir tan beneficioso resultado, no solo sin gravar el presupuesto, sino con menos gastos de los que en la actualidad ocasiona la posesion de aquella isla. Verd es que habrán de aumentarse cuando el desarrollo de su suelo domine obligue á crear en ella un sistema completo de administracion; pero entonces bastarán con exceso á cubrir los mas costosos productos y el aumento progresivo de todas las rentas.»

Es de suma importancia arqueológica el hallazgo de un ídolo de bronce en las escavaciones que se verifican en Tarragona.

La estatua con su pé exagonal tiene 31 centímetros de altura, es de cobre fundido, pesa 1 arroba 16 libras y representa un niño de 6 á 7 años completamente desnudo, de excelentes formas y proporciones. La cabeza

se halla bastante oxidada, tiene el grandor de un niño de pocos meses y representa el tipo característico de la raza africana, forma redonda, narices aplastadas y anchas en su base, los labios prominentes y el pelo crespo y bien detallado. Esta preciosa estatua está ya depositada en el Museo Arqueológico.

Parece ya cosa resuelta que no se reuñirá la conferencia para arreglar la cuestion de la Saboya, ó por mejor decir de la Suiza, pues esta nacion es la que se agita para obtener la posesion de una parte á lo menos del Chablais y del Faucigny. Austria y Rusia han declarado que no creen conveniente la proyectada reunion, y el gabinete británico dice por su parte que si estas dos potencias no varian de opinion, debe la Confederacion helvética apelar á otros medios para conseguir sus pretensiones.

El balance mensual de la compañía de crédito La Beneficosa hecho en 31 de julio último, presenta la situacion siguiente:

ACTIVO. Reales vellon. Cja: entrada. 2 976 774 89 Cuenta de socios. 311 896 46 Cartera y préstamos. 6 776 584 27 Cuenta de medallas. 12 681 30 Títulos de renta. 936 554 11 11 014 451 03

PASIVO. Cja: salida. 2 901 983 45 Cuenta de socios. 6 955 451 68 Descuentos y préstamos. 1 142 391 59 Fondo de reserva. 97 9 81 Medallas. 1 915 70 11 014 451 03

V. B. el director general, NICOLAS DE CABELLIER.

El movimiento de las operaciones durante el mes de julio ha sido el siguiente:

Saldo en Cja el 30 de junio último. 318 896 73 Nuevas imposiciones en julio. 1 435 976 18 Reduccion de 193 paga és. 1 137 886 61 A cuenta de anticipos. 8 033 78 Producto de cupones é intereses del semestre de julio correspondiente á títulos de renta. 7 270 Beneficios realizados en el mes de julio, intereses y comisiones. 70 311 57 Total de ingresos. 2 976 774 89

Invertidos en las operaciones siguientes:

Descuento de 270 pagarés garantizados por El Manantial de Crédito. 1 860 513 25 Préstamos sobre cesiones de sueldos. 104 173 Reembolsos á vario socios. 293 687 77 Compra de 3 por 100 consolidado y diferida. 633 008 Compra de 10 medallas. 330 A la Direccion por el 20 por 100 que le corresponde en los beneficios de junio. 13 219 43 2 904 983 45

Existencia en caja en 31 de julio. 71 791 44

Los beneficios realizados en julio, deducidos 200 rs. que, por haber anticipado la satisfaccion de un pagaré, se han rebajado al término del mismo, han sido, 70 111 57 De los que se rebaja el 20 por 100 para atender á los gastos de administracion, segun previenen los Estatutos. 14 022 31

Queda un remanente de. 56 089 26 Mas como esta cantidad no alcanza al reparto de 1 por 100 entre 6 293 212 43 céntimos que es el capital que, con deducion de los reintegros hechos, resultó impuesto en la Sociedad hasta el 20 de julio y utilidades á é aumentadas en las liquidaciones anteriores, se ha tomado del fondo de reserva. 6 812 86 Resultando un total de. 62 912 12

Que sale exactamente al 1 por 100, ó lo que es lo mismo, al 12 por 100 al año, y por término medio con los meses anteriores, al 13 80 por 100.

Este resultado en las operaciones del mes de julio prueba de una manera evidente:

1.º Que aun cuando la marcha de los negocios de la sociedad sea progresiva, no siempre al practicar el balance mensual puede arrojar este todos los beneficios conseguidos durante el mes. Démonstracion de esta verdad, es lo que ha sucedido en julio, que se han invertido en la compra de 1.536,000 reales de títulos del 3 por 100, reales vellon 633 008.

Y esta cantidad que, empleada en los descuentos de pagarés á los socios del Manantial de Crédito, hubiera dado resultados inmediatos, en el mes de julio ha sido ínfima por hallarse en cartera. Es claro que la compensacion se obtendrá el día en que se saquen á plaza estos valores; pero entretanto, y esto es lo que queremos demostrar, se ha venido á reconocer.

2.º Que la direccion de la sociedad provee muy previsora y acertadamente al establecer ese fondo de reserva que está llamado á responder á las contingencias que, como es el meca de julio, los beneficios obtenidos no alcanzan al reparto del 1 por 100.

Vemos pues, con satisfacción que esta sociedad, así como la del Manantial de Crédito que está bajo la misma direccion, continúan progresando de una manera notable. Los fondos depositados en ella desde su creacion hasta el 31 de julio ascendían á la respetable cantidad de 8.868 615 reales: 97 céntimos, y las 394 casas de comercio y de industria que componen la segunda representaban un capital solidario y responsable de 7.315,236 reales que aumentan diariamente.

El descuento de los valores comerciales que desde la creacion de La Beneficosa se ha hecho al tipo de 12 céntimos una comision de Cja de medio por 100, se ha reducido desde el mes de julio á 10 por 100 para facilitar las operaciones de las casas de comercio y de industria que forman la asociacion de El Manantial de Crédito, otra nueva prueba de constancia de la prosperidad con que marchan ambas sociedades.

Con un lenguaje inusitado y que solo puede denigrar á quien lo emplea; sale hoy La Discusion á la defensa de la noticia que publicó acerca de un castigo que se habia impuesto á un individuo de la clase de tropa en el cuartel del Soldado. Noticia de la trascendencia, de la que se trata y que atañe á la disciplina militar, no debe, no puede publicarse ni bajo la fé de rumores, ni de manera alguna cuando no se tienen pruebas positivas de su certeza. Por lo demás, todo el mundo sabe que el ocuparse bajo la égida de un «se dice» no significa otra cosa en ciertas ocasiones que eludir la responsabilidad legal de un ataque injustificado.

La Discusion sabe demasiado bien que no es dado ni aun con referencia á rumores atacar la honra de persona ni corporacion alguna, y seguramente se hallaría bien con prometerlo el periódico en cuestion, si tuviese que presentar á las personas que circulan, segun ella, semejante noticia. Por nuestra parte podemos asegurar que ni nosotros ni las personas interesadas en el esclarecimiento del suceso en cuestion, tuvieron noticias de semejantes rumores hasta que los vieron estampados en La Discusion. Por último, el destemplado órgano de la democracia debió ver que si en las primeras líneas de nuestra contestacion achacamos insistentemente al periódico la noticia, decimos mas adelante que el capitán general noticioso de la publicacion de tales rumores se apresuró á tomar informes.

Terminaremos diciendo á La Discusion que no nos ha extrañado en sus columnas el lenguaje que emplea, porque quien llama escritores á sus colegas de prensa y usa de términos de ese jerga, no debia usar otro.

TERCERA EDICION. A LAS SIETE DE LA TARDE.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 8.—El emperador revistó ayer las tropas que partían para Siria, á las que dirigió una allocucion diciendo que el único objeto de la expedicion es el triunfo de la justicia y la humanidad y la represion del ciego fanatismo.

Belgrado 7.—Los cónsules, el bajá y la policia han adoptado medidas de orden. Las mujeres y los niños turcos se han refugiado en la ciudadela.

Las correspondencias de Bournemouth que hallamos hoy en el correo extranjero, y que alcanzan á 19 de julio, presentaban en mejor estado el espíritu público, y los temores de nuevos atentados contra los cristianos habian disminuido. Los habitantes de Bournemouth se apresuraban á socorrer á las familias cristianas que habían buscado un refugio en esta ciudad.

Segun el Sem el día 25 de este mes quedarán suspendidas las Cámaras inglesas.

La Patrie llegada hoy anuncia en efecto que el día 5 por la tarde debia salir de París para Tolen el comandante del cuerpo expedicionario en Siria, general Bauffort d' Hautpoul, de que nos habló el telégrafo.

Las cartas de Roma del 31 del pasado hablan ya del motin ocurrido en la pequeña ciudad de Arpino que nos anunció el telégrafo. Los amotinados al grito de «Viva Garibaldi», habían exigido contribuciones de guerra, pero los gendarmes auxiliados por la mayoría de la poblacion rechazaron á los amotinados que huyeron por los campos. El general Lamoriciere habia enviado una columna de tropas á Terracina.

La Esperanza de Atenas cree que los sucesos de Siria son el resultado de un complot que tiene sus ramificaciones en todas las provincias otomanas y que amenaza estallar especialmente en los grandes centros en que se hallan establecidos los europeos. La consigna de esta conspiracion debe partir de la Meca de donde salió el orden para los asesinatos de Siria. En la Meca es donde se reunen los

santonos (hieronimí) y donde se toman las disposiciones sanguinarias que esparcen el terror en todo el imperio.

La Esperanza cree que para evitar el mal debe enviarse á la Meca un fuerte ejército de ocupacion.

El día 22 ancló en la rada de Bournemouth, el navío de vapor Agamemnon de la marina real británica, procedente de Malta, y se aseguraba que muy pronto llegaría tambien á las costas de Siria otros buques de guerra ingleses.

Las últimas noticias de Persia alcanzan al 2 de junio. El gobierno de Teheran acababa de terminar un convenio con Ahmed Khan, sultán de Herat, quien se comprometió á tomar parte en la guerra que aquel gobierno sostiene contra los turcomanos.

La deuda pública de Austria, segun el informe que acaba de publicar la comision de Hacienda del imperio suba á 2,12,875 375 florines, cuyos intereses importan anualmente 113 407 500 florines.

Hoy ha tenido lugar la subasta de tabacos habiendo quedado con ella el Sr. D. J. S. Campo al tipo de 210 rs. quintal segun habia ofrecido anteriormente y por no haberse presentado mas licitadores.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó una operacion de diferida á 41 20 al contado. El consolidado hallaba dinero á 49 10 al contado y á 49 20 á fin del corriente. Los demás valores no se negociaron, pero estaban solicitados la amortizable de primera á 22 40, la de segunda á 17, la personal á 13 30; las carreteras de abril á 96, las de agosto de 2 090 á 99, las de junio de 2 000 á 91, las de obras públicas á 94, las del canal de Ibañeta II á 108, y las del Banco de España á 203. Los cambios sobre Londres quedaban á 50 50 y sobre París á 5 24 dinero.

CRÓNICAS DE LA GRANJA.

VI. 7 de agosto.

Signe la calma dicha: en los mares de la policia no se vislumbran mas escollos que los chismes con que un imparcial periódico de la tarde distrae á sus lectores, y que reproducen con fruicion sus comilitones. Pero de esos chismes nadie hace caso, y mientras hay periódicos que nada respetan, el gobierno tiene la generosidad de tolerar su publicacion con falta de importantes requisitos legales. Así se conduce el ministerio de quien se dice que tiraniza á la prensa! Hoy han disminuido nuestras esperanzas de ver por acá á la embajada marroquí: ¡oh! ¡oh! van á esclarecer los que andan á caza de temas de oposicion, ¡oh! qué ya la embajada se queda en su tierra! Poco á poco, señores míos: la embajada desembarcará en Valencia el martes próximo; pero es posible que mientras los embajadores recorren la pintoresca ciudad del Turia y sus alrededores, mientras visitan las frondosas alamedas de Aranjuez y todo lo mas notable que Madrid encierra, se dé lugar á que regrese la corte, á fin de que la embajada pueda ser recibida con toda ostentacion en la capital de la monarquía.

Ya sabrán Vds. que el palacio de Buenavista es el alojamiento destinado á los embajadores del Sultan de Marruecos y se han comunicado las órdenes correspondientes para que desde el momento de su desembarco se les presten los honores correspondientes y se les faciliten los auxilios necesarios. La cacetería de ayer en Riofrio fué animadísima: como ya anticipé á Vds. algunas noticias sobre ella, solo les añadiré que hoy apenas habrá mesa en San Idefonso en que no se haya comido carne de venado: desde muy temprano circulaban los criados de palacio distribuyendo piezas de la caza á las personas designadas por S. M. el Rey.

Segun circulando aquí noticias graves de Nápoles: no se ha gran cosa ni en el brio de las tropas ni en la direccion de los generales de Francisco II. Su juventud y su nombre le suponían el deber de defender sus derechos contra la invasion extranjera con mas resolución: todavía esperamos que Garibaldi no hará tan brava campaña como en Sicilia.

Das días hemos tenido de semi verano: hoy hemos vuelto á encontrarnos en pleno otoño: esto ha ocasionado algunas indisposiciones, por fortuna curadas pronto: el apreciable marqués de San Felices, la virtuosa marquesa de San Gregorio y algunas otras personas han sufrido las consecuencias de tan repentinos cambios de temperatura; pero no hemos tenido que deplorar ninguna desgracia.

La presencia de S. M. ha prestado animacion á las funciones teatrales: la Reina y su augusta hermana asisten con frecuencia al teatro, y esto atrae numerosa concurrencia: hay noches en que, presidiendo de los humosos quinqués y de las mal llamadas butacas, casi nos figuramos estar en Madrid en medio de la sociedad mas fashionable.

